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BERSIAP! 
MULAI 17 AGUSTUS 
BELI BBM SUBSIDI 
DIBATASI
Rakyat	 Indonesia	 tampaknya	 harus	 bersiap	 merogoh	

kocek	 lebih	 dalam	 di	 momen	 peringatan	 hari	

kemerdekaan	tahun	ini.	Pasalnya,	pemerintah	melalui	

Menteri	Koordinator	Bidang	Kemaritiman	dan	Investasi,	Luhut	

Binsar	 Pandjaitan	 memastikan	 akan	 diterapkan	 pembatasan	

pembelian	volume	Bahan	Bakar	Minyak	(BBM)	bersubsidi	mulai	

17	Agustus	mendatang.	Diketahui,	subsidi	energi	menghabiskan	

dana	 jumbo.	 Kementerian	 Keuangan	 telah	 merealisasikan	

pembayaran	 subsidi	 energi	 sebesar	 Rp	 42,9	 triliun	 hingga	

semester	 I-2024.	 Subsidi	 energi	 ini	 di	 antaranya	untuk	bahan	

bakar	minyak	(BBM)	sebanyak	7,16	juta	kiloliter	atau	sebesar	Rp	

8,7	triliun.	Kemudian	subsidi	LPG	3	Kg	sebanyak	3,4	juta	kiloliter	

atau	 sebesar	 Rp	 34,2	 triliun.	 Bahkan	 diproyeksikan	 ke-butuhan	

subsidi	 dan	 kompensasi	 energi	 dalam	 APBN	 2024	 bakal	

membengkak	pada	paruh	kedua	tahun	ini.	Pemicunya,	depresiasi	

nilai	tukar	rupiah	dan	produksi	minyak	mentah	Indonesia	yang	di	

bawah	target.
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"Ini membuat impor pakaian jadi 
semakin marak," kata  Ketua Umum 
APSyFI Redma Gita Wirawasta.

Padahal, tanpa Permendag 8/2024 
pun impor pakaian jadi, terutama 
ilegal, sudah merajalela di dalam 
negeri. Dalam catatan APSyFI, impor 
pakaian jadi ilegal atau yang tidak 
tercatat oleh pemerintah diperkirakan 
mencapai 663.000 ton atau 33.000 
kontainer pada 2023. 

Protes terhadap beleid ini juga 
dilayangkan oleh Asosiasi Olefin, 
Aromatik dan Plastik Indonesia 
(Inaplas). 

Inaplas menilai Permendag 8 
Tahun 2024 ini berdampak pada 
banjirnya produk plastik impor dari 
China masuk ke Indonesia. 

Jika peredaran bahan baku dan 
barang jadi plastik impor terus 
berlanjut , bukan tidak mungkin 
pabrik-pabrik produksi plastik lokal 
akan banyak yang tutup. Hal ini tentu 
merugikan industri-industri lain yang 
banyak memanfaatkan produk plastik, 
seperti makanan-minuman, peralatan 
rumah tangga, otomotif, dan lainnya. 

“Para produsen plastik lokal pun 
kesulitan bersaing dengan produk 
impor dari China. Akibatnya, tingkat 
u t i l i s a s i  p ro d u s e n  l o k a l  te r u s 
menyusut hingga mencapai 50% saat 
ini ,”  tutur Sekjen Inaplas Fajar 
Budiono. (tro,ist,wid,rls/dya)

Ta hu n  2024 m en u ru t nya  te la h 
mengakomodir kepentingan semua 
pihak. Untuk itu tidak ada alasan bagi 
p e m e r i n t a h  u n t u k  m e l a k u k a n 
perubahan kembali. 

"Yang belum saya kasih apa? Ada 
yang tanya sama saya yang protes 
demo minta, yang belum saya kasih 
apa? Post border jadi border sudah 
saya kasih apa lagi?," tegas Zulhas di 
Kantor Kemendag, Selasa (9/7/2024). 

Zulhas merinci beberapa hal yang 
sudah diubah dalam aturan ini di 
antaranya adalah aturan pembebasan 
bea masuk bagi barang bawaan 
Pekerja Migran Indonesia (PMI) 
hingga persetujuan teknis (pertek) 
sejumlah produk."PMI sudah, Pertek 
pertek semua sudah saya kasih apa lagi 
yang belum," urainya. 

Pengusaha	Berang
Kalangan pelaku usaha khawatir 

kebijakan ini bisa menjadi pintu 
masuknya produk tekstil impor dari 
China. Direktur Eksekutif Asosiasi 
Pertekstilan Indonesia (API) Danang 
Girindrawardana bahkan menyebut 
kebijakan itu bisa menjadi pembunuh 
industri.

"Industri domestik manufaktur 
TPT (tekstil dan produk tekstil)-
garmen, elektronik dan industri 
perlengkapan rumah tangga dan level 
UKM-IKM akan pingsan dan mati 
dalam waktu cepat. Permendag 8 ini 
pembunuh yang  sangat  e fekt i f 
terhadap industri besar dan IKM 
UKM," katanya beberapa waktu lalu.

Para pemangku industri TPT 
sudah berulang kali mengingatkan 
pemerintah untuk stop import tekstil 
dan garment. Tetapi dalam rangka stop 
import ini, pemerintah belum mampu 
mengerem banjirnya import legal dan 
ilegal.

"Permendag 8 Tahun 2024 adalah 
bukti  niatan pemerintah untuk 
menghancurkan produsen tekstil dan 
garment lokal dan menggantinya 
dengan produk-produk tekstil dan 

garmen yang sebagian besar berasal 
dari Tiongkok, untuk mengancam 
mata pencaharian jutaan pekerja di 
industri padat karya," kata Danang.

Sebelumnya, importasi kategori 
produk garment dan tekstil atau 
dikenal sebagai finished product ini 
d i k o n t r o l  o l e h  r e g u l a s i  d a r i 
K e m e n t e r i a n  P e r i n d u s t r i a n , 
Permenperin no 5 tahun 2024. 
Sehingga, barang TPT yang masuk bisa 
disesuaikan dengan kemampuan 
produksi dalam negeri,hal ini sudah 
dipatuhi oleh industri tekstil.

Sementara Peraturan Menteri 
Perdagangan No 8 tahun 2024 ini 
seolah menempatkan Kemendag lebih 
superior daripada Kemenperin, 
karena sewenang-wenang meng-
hilangkan kewenangan Menteri 
Perindustrian untuk menciptakan 
iklim investasi yang mendukung 
tumbuhnya industri tekstil garmen 
dalam negeri.

Kalangan pengusaha dan pekerja 
industri tekstil dan garmen yang 
mempertanyakan apa motif Menteri 
Perdagangan melahirkan Permendag 
8 Tahun 2024 ini. Pengusaha juga 
menilai Menko Perekonomian juga 
nampak mendukung motif Mendag 
yang lebih memanjakan pengusaha 
dagang import produk jadi TPT 
daripada mendukung para pekerja 
dan pengusana TPT.

"Dalam 5 bulan terdapat 4 kali 
perubahan Permendag sampai dengan 
P e r m e n d a g  8  t a h u n  2 0 2 4  i n i , 
menunjukkan mandulnya koordinasi 
produk regulasi antar kementerian. 
D u a  ke m e n t e r i a n  i n i  m a l a h a n 
b e r k o m p e t i s i  u n t u k  p a m e r 
kewenangan," ujar Danang.

Sebelumnya, Asosiasi Produsen 
Serat dan Benang Filamen Indonesia 
(APSyFI) menyebut, para produsen 
tekstil dan produk tekstil (TPT) 
mengkrit ik  Permendag 8/2024 
karena mengubah pengawasan untuk 
pelaku usaha pemegang Angka 
Pengenal Importir Umum (API-U) dari 
border menjadi post border. 

RI Dibanjiri Produk Impor, Kemenperin Tuding 

Kemendag Asal Terbitkan Izin 

(Ilustrasi)	Tumbangnya	sejumlah	perusahaan	tekstil	dalam	negeri	akibat	banjirnya	produk	impor	dengan	
harga	murah	diduga	dipicu	Permendag	Nomor	8	tahun	2024	tentang	Perubahan	Ketiga	atas	Peraturan	

Menteri	Perdagangan	Nomor	36	Tahun	2023	tentang	Kebijakan	dan	Pengaturan	Impor.(ist)

J A K A R TA  -  K e m e n t e r i a n 
P e r i n d u s t r i a n  ( K e m e n p e r i n ) 
menyebut regulasi Peraturan Menteri 
Perdagangan (Permendag) No 8/2024 
tentang Perubahan Ketiga atas 
Permendag No 36/2023 tentang 
Kebijakan dan Pengaturan Impor 
membawa masalah besar bagi produk 
industri dalam negeri. Pasalnya, kini 
pasar Indonesia banjir produk impor 
dengan harga murah yang tidak 
mampu diimbangi oleh produk lokal.

"Persetujuan impor yang di-
keluarkan oleh Kementerian Per-
dagangan tidak mempertimbang-kan 
faktor harga dan supply demand-nya," 
kata Pelaksana Tugas (Plt) Direktur 
Jenderal Industri Kimia, Farmasi dan 
Tekstil (IKFT) Kemenperin Reny 
Yanita dalam rapat kerja dengan 
Komisi VII DPR RI Selasa (9/7/2024).

Diketahui, dengan perubahan ini, 
impor atas 7 komoditas yang diubah 
perizinan larangan terbatas (lartas)-
nya yaitu Elektronik, Obat Tradisional 
dan Suplemen Kesehatan, Kosmetik 
dan PKRT, Alas Kaki, Pakaian Jadi dan 
Aksesoris Pakaian Jadi, Tas dan Katup. 
Khusus komoditi elektronik, alas kaki, 
pakaian jadi dan aksesoris, dengan 
m e n g h a p u s  p e r s y a r a t a n  p e r -
timbangan teknis dalam penerbitan PI 
(Persetujuan Impor).

Kondisi ini semakin menghimpit 
produsen lokal yang sudah kesulitan 
dalam menjual produknya. Sebagai 
contoh utilisasi produksi industri 
tekstil dan produk tekstil (TPT) sudah 
3 kali lipat lebih rendah dari waktu 
normal.

Di lapangan sudah banyak ke-
rugian juga yang terjadi, misalnya 
Ketika Permendag 8/2024 berlaku 
pada Mei 2024 lalu, beberapa kontrak 
atau order dibatalkan. Hasilnya 
permintaan terhadap IKM menurun 
sebesar 70%. Padahal, produk tekstil 
juga kerap diekspor ke pasar luar 
negeri.

"Kontribusi pertumbuhan industri 
tekstil ini tercatat ketiga terbesar 
kepada industri manufaktur. Nilai 
ekspornya tercatat sampai dengan Mei 
2024 tercatat US$4,68 miliar atau 6,19 
persen," sebut Reny.

Dari sisi penyerapan tenaga kerja, 
sebanyak industri 3,87 Juta orang 
bekerja di sektor ini. kontribusi tenaga 
k e r j a  i n d u s t r i  T P T  d i  s e k t o r 
manufaktur senilai 24,13%.

"Jadi bisa dibayangkan ketika 
kondisi industri TPT ini tidak baik-
baik saja. Ini juga memengaruhi 
ko n t r i b u s i  e ks p o r  m a n u fa k t u r 
maupun terkait pada penyerapan 
tenaga kerja," katanya.

Terpisah, Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan menegaskan belum ada 
rencana merevisi Peraturan Menteri 
Perdagangan (Permendag) No 8 
Tahun 2024 terkait relaksasi impor. 

 Zulki f l i  mengatakan dalam 
regulasi anyar yakni Permendag 8 

Nilai Impor / US$ Impor 

Tekstil dan Barang Tekstil* 

Indonesia per Tahun 

(2013-2023)

2023

--------------------------------------------------------------

2022

2021

2020

2019

9.43 Miliar

Badan	Pusat	Statistik	(BPS)

10.13 Miliar

9.37 Miliar

7.2 Miliar

8.34 Miliar



oleh sekretariat, ini saatnya kami 
menanyakan kepada sidang dewan. 
Apakah pembentukan dan susunan 
nama-nama keanggotaan pansus 
angket pengawasan haji sebagaimana 
yang diusulkan dapat kita setujui?" 
tanya Cak Imin sebagai pimpinan 
rapat.

 "Setuju," jawab hadiri. "Terima 
kasih," kata Cak Imin.  

Cak Imin menjelaskan, ada total 30 
orang dari berbagai fraksi yang 
menjadi anggota pansus angket haji 
2024. Di antaranya 7 orang dari PDI-P, 
4 orang dari Partai Golkar, 4 orang dari 
Partai Gerindra, 3 orang dari Partai 
Nasdem, 3 orang dari PKB, 3 orang dari 
Partai Demokrat, 3 orang dari PKS, 2 
orang dari PAN, dan 1 orang dari PPP. 
Lalu, ada 9 orang yang ditunjuk 
menjadi juru bicara (jubir) dalam 
pansus ini. 

Cak Imin memastikan pansus 
angket haji tersebut tetap berjalan, 
termasuk di masa reses sebentar 
lagi."Akan berjalan pada masa reses 
ini," kata Cak Imin.

Cak Imin meyakini, meski dalam 
waktu singkat, pansus angket haji 
tersebut akan memberikan hasil yang 
baik. Hasil itu nantinya diharapkan 
dapat membuat penyelenggaraan haji 
jadi lebih baik.

"Pasti dalam waktu yang singkat 
saya kira masih bulan Juli, Agustus, 
S e p t e m b e r  c u k u p l a h  u n t u k 
m e n g h a s i l k a n  k e s i m p u l a n -
k e s i m p u l a n  m e n g u b a h  c a r a 
penyelenggaraan haji supaya lebih 
baik," tuturnya.

Diketahui, mulanya pengusul hak 
angket pansus haji, Selly Andriany 
Gantina, menyampaikan sederet 
pertimbangan pembentukan Pansus 

angket ini. Ia mengatakan pembagian 
kuota haji oleh Kemenag tak seusai 
d e n ga n  p e n e t a p a n  ya n g  s u d a h 
dilakukan pemerintah dan DPR dalam 
hal ini Komisi VII DPR RI.

" B a h w a  k u o t a  h a j i  k h u s u s 
ditetapkan sebesar 8 persen dari kuota 
haji Indonesia sehingga keputusan 
Menag No 118 Tahun 2024 tentang 
petunjuk pelaksanaan pemenuhan 
kuota haji khusus tambahan dan sisa 
kuota haji 2024 bertentangan dengan 
UU dan tak sesuai dengan hasil 
kesimpulan rapat Panja Komisi VIII 
dengan Menag terkait penetapan 
BPIH," kata Selly.

Menag:	Kita	Ikuti	Prosesnya
Merespons hal itu, Menteri Agama 

RI Yaqut Cholil Qoumas menyatakan 
siap mengikuti prosesnya."Kita ikuti 
saja, itu kan proses yang dijamin oleh 
konstitusi kan, ya jadi kita ikuti saja, " 
ujar Yaqut kepada wartawan di 
kompleks  Istana Kepresidenan 
Jakarta, Selasa (9/7/2024).

Yaqut juga mengatakan akan 
memberikan seluruh laporan, mulai 
dari persiapan hingga pelaksanaan 
ibadah haji 2024. Bahkan Yaqut 
menegaskan akan menyampaikan 
laporan apa adanya.

"Jadi semua proses akan kita 
laporkan kan. Mulai dari persiapan 
sampai pelaksanaan ibadah haji akan 
kita sampaikan. Apa adanya," katanya.

Pria yang akrab disapa Gus Men 
j u g a  m e n a m b a h k a n ,  s a a t  i n i 
pemerintah masih fokus untuk 
menyelesaikan pelayanan dalam 
operasional haji .  Evaluasi  akan 
dilakukan setelah masa operasional 
haji tuntas.

"Ini masa operasional haji masih 

berlangsung sampai 23 Juli 2024. Jadi 
masih berlangsung nih haji," jelasnya.

Terpisah, Anggota Komisi VIII DPR 
RI, Marwan Dasopang, mencurigai 
p e l a n g g a r a n  j a t a h  k u o t a  h a j i 
dimanfaatkan agen travel nakal demi 
meraup keuntungan. 

Legislator Fraksi PKB ini mengata-
ka n  a l o ka s i  ku o t a  h a j i  k h u s u s 
diberikan kepada travel haji atau 
Penyelenggara Ibadah Haji Khusus 
(PIHK). Berbeda dengan haji reguler, 
haji khusus tidak dikenakan batasan 
maksimal biaya.

“Karena di dalam Undang-Undang 
dan Peraturan Menteri tidak ada 
tentang berapa yang dibayar, maka ini 
menjadi kesempatan bagi travel-travel 
haji mengambil keuntungan yang 
cukup besar,” kata Marwan.

Anggota tim pengawasan haji ini 
mengatakan, minat haji yang begitu 
besar membuat masyarakat rela 
m e m b aya r  o n g ko s  h a j i  t i n g g i . 
Sehingga ini bisa membuat travel haji 
mematok biaya sesuka mereka. Oleh 
karena itu, kata Marwan, panitia 
khusus haji perlu menelisik dugaan 
ini. 

Marwan juga mendapat laporan 
alokasi 10 ribu kuota haji khusus yang 
diambil  dari  jatah reguler juga 
d i s a l a h g u n a k a n .  I a  m e n d a p a t 
informasi 10 ribu kuota haji khusus ini 
diberikan kepada jamaah yang baru 
mendaftar tahun ini. Padahal, calon 
jamaah haj i  khusus juga harus 
mengantre. Namun yang diberangkat-
kan adalah jaqmaah haji yang baru 
mendaftar tahun ini.  

“Maka proporsi 10 ribu ini perlu 
didalami apakah ada jual beli visa haji,” 
ujarnya. (wid,tro,rls/dya)
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JAKARTA- Wakil Ketua DPR Muhaimin 
Iskandar (Cak Imin) secara resmi 
mengesahkan pembentukan panitia 
khusus (pansus) hak angket penye-
lenggaraan ibadah haji 2024. Pansus 
ini disahkan dalam Rapat Paripurna 
DPR di Gedung DPR, Senayan, Jakarta, 
pada Selasa (9/7/2024). 

"Seperti nama-nama yang saya 
sampaikan dan sudah ditayangkan 

Selidiki Penyalahgunaan Kuota Jamaah,

DPR Sahkan Pansus Hak Angket Haji 2024

Wakil	Ketua	DPR	RI	Muhaimin	Iskandar	atau	Cak	Imin	usai	memimpin	rapat	paripurna	ke-21	masa	sidang	V	di	kompleks	parlemen	

DPR	RI,	Senayan,	Jakarta	Pusat,	Selasa	(9/7/2024).(ist)

9 orang juru bicara 
dalam pansus haji 2024:

 Selly Andriyany Gantina 
(F-PDIP). 

Ice Siti Dewi
 (F-Golkar)

Durotun Nafisah 
(F-Gerindra)

Kamran 
(F-NasDem) 

Maman Imanul Haq 
(F-PKB) 

Nanang Samudra 
(F-Demokrat) 

Wisnu Wijaya Adiputra 
(F-PKS) 

Dian Istiqomah 
(F-PAN) 

Achmad Baidowi 
(F-PPP)

Indikator pelanggaran 
Pembagian Kuota Haji 
Tambahan

Ke m e n a g  m e l a p o r k a n  ke -
putusan pembagian kuota 
tambahan bagi  jmaah haji 
khusus, yaitu 50:50 dari 20 ribu 
tambahan kuota yang diberikan 
pemerintah Kerajaan Arab 
Saudi. 

Padahal saat rapat sebelumnya, 
p e m e r i n t a h  m e n y a t a k a n 
pembagian dilakukan sesuai 
aturan, yaitu 8 persen.Rapat 
yang dimaksud, ialah rapat 
d e n g a n  p e n d a p a t  a n t a r a 
Kemenag dengan Komisi bidang 
Keagamaan DPR, 27 November 
2023. Artinya pembagian 20 
ribu kuota tambahan bagi dua 
jalur jamaah haji, 92 persen 
untuk haji reguler dan 8 persen 
untuk haji khusus.

Realisasinya jumlah kuota haji 
reguler berkurang dari 221.720 
menjadi 213.320 kuota. Semen-
t a r a  k u o t a  h a j i  k h u s u s 
bertambah dari 19.280 menjadi 
27.680.



Kami	sudah	menerima	

surat	dari	Prof	Bus,	

intinya	kami	sudah	

paham	apa	yang	

disampaikan	oleh	Prof	

Bus	dan	karena	ada	

alasan	bagi	kami	untuk	

mengangkat	beliau	

sebagai	dekan,	ya	kami	

angkat,"	

Prof Mohammad Nasih
Rektor Unair

NUSANTARA
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p e m e c a t a n  D e k a n  F a k u l t a s 
Kedokteran (FK) Budi Santoso.

Hal itu dikatakan Nasih, meski 
Menkes Budi masuk dalam jajaran 
Majelis Wali Amanat (MWA) Unair 
periode 2022-2027."Oh enggak, 
enggak ada [intervensi dari Menkes]," 
kata Nasih.

Dilansir dari laman resmi Unair, 
MWA Unair 2022-2027 diketuai oleh 
Sunarto, dia merupakan Wakil Ketua 
Mahkamah Agung (MA) Republik 
Indonesia bidang yudisial. Sementara 
sekretarisnya ialah Ahmad Rizky 
Sridadi. Ada pula nama Rektor M Nasih 
sebagai anggota.

Ada juga sejumlah nama pejabat 
Indonesia yang tergabung dalam WMA 
2022-2027. Yakni Wapres KH Ma'ruf 
A m i n  y a n g  m e w a k i l i  u n s u r 
masyarakat, Mendikbudristek Nadiem 
Makarim dari unsur menteri.

Lalu Menkes RI Budi Gunadi yang 
mewakili unsur masyarakat, serta 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
P e m b a n g u n a n  M a n u s i a  d a n 
Kebudayaan Muhadjir Effendy yang 
juga dari unsur masyarakat.

Dalam laman yang sama, MWA 
m e r u p a k a n  o r g a n  U n a i r  y a n g 
menjalankan fungsi penetapan dan 
pertimbangan pelaksanaan kebijakan 
umum.

MWA memiliki unsur kelengkapan 
dalam menjalankan fungsinya yaitu 
Komite Audit (KA) yang bertugas 
mengevaluasi hasil audit Unair secara 
independen.

N a s i h  d u a  k a l i  m e m b a n t a h 
keterlibatan Menkes Budi ataupun 
pejabat pemerintah lainnya dalam 
pemecatan Dekan FK ini. Ia menyebut 
proses ini terjadi alami.

"Enggak ada juga [intervensi 
pejabat lain], biasa aja. Itu proses 
alami di  kita .  Kita menemukan 
keseimbangan baru itu biasa. Itu 
proses organisasi kan begitu ya. Dari 
proses-proses, ketemu keseimbangan 
baru," ucapnya.

Kronologi	Pemecatan
P o l e m i k  p e m e c a t a n  D e k a n 

Fakultas Kedokteran Universitas 
Airlangga (FK Unair) Budi Santoso ini 
mengemuka pada akhir Juni lalu. Dia 
diduga dipecat dari jabatannya usai 
memprotes rencana Kemenkes soal 
'impor' dokter asing. Berdasarkan 
catatan, protes itu disuarakan Budi 
pada Kamis (27/6/2024). 

Dirinya secara khusus menyoroti 
Menteri Kesehatan (Menkes) Budi 
Gunadi Sadikin yang memberi sinyal 
bakal mendatangkan dokter asing ke 
Indonesia. Padahal, menurutnya, 
terdapat setidaknya 92 Fakultas 
Kedokteran di Indonesia yang kapabel 
dalam mencetak dokter berkualitas. 

Dia juga menyebut banyak dokter 
spesialis yang kompeten dan tak kalah 
dibandingkan dokter di luar negeri. 
Usai peristiwa tersebut, dirinya 
kemudian dipanggil oleh Rektorat 
Unair pada Senin (1/7/2024) lalu. 

P u n c a k n y a ,  p a d a  R a b u 
(3/7/2024), Budi mengumumkan 
bahwa dirinya telah diberhentikan 
sebagai Dekan FK Unair.  Ketika 
d i ko n f i r m a s i  awa k  m e d i a ,  d i a 
menyebut bahwa pemanggilannya 
berkaitan dengan pendapat yang 
disampaikannya terkait dokter asing. 

Sehari setelahnya, gelombang 
protes atas pemecatan Budi tersebut 
bermunculan, ditandai dengan unjuk 
rasa di Kampus A Unair, Surabaya. 
Kabar pencopotan Budi juga ramai 
diperbincangkan di media sosial.

Syarat	Ketat	Dokter	Asing
S e m e n t a r a ,  I k a t a n  D o k t e r 

Indonesia (IDI) mendesak pemerintah 
untuk membuat persyaratan yang 
ketat sebelum mendatangkan dokter 
asing ke Indonesia.

 Ketua IDI  Mohammad Adib 
Khumaidi menjelaskan, regulasi yang 
lengkap diperlukan agar dokter-
dokter asing tidak serta-merta dapat 
datang dan berpraktik di Indonesia. Di 

Dasar Pemecatan Tetap Misteri, 

Rektor Unair Angkat Budi Santoso Jadi Dekan FK Lagi

H A R I A N

SURABAYA-  Rektor Universitas 
Airalangga (Unair) Surabaya, Jawa 
Timur, Prof M Nasih mengembalikan 
posisi Prof dr Budi Santoso alias Bus ke 
posisi Dekan Fakultas Kedokteran 
(FK).

Hal itu diumumkan Nasih, dan 
didampingi Budi di Kampus C Unair, 
Surabaya, Selasa (9/7/2024). Dia 
mengembalikan posisi Budi setelah 
menerima surat klarifikasi  dan 
keberatan dari yang bersangkutan.

"Kami sudah menerima surat dari 
Prof Bus, intinya kami sudah paham 
apa yang disampaikan oleh Prof Bus 
dan karena ada alasan bagi kami untuk 
mengangkat beliau sebagai dekan, ya 
kami angkat," kata Nasih usai salat di 
Masjid Ulul Azmi.

S a a t  d i s i n g g u n g  s o a l  d a s a r 
pemecatan Budi ,  Nasih enggan 
menjawabnya. Ia menganggap hal itu 
adalah masa lalu.

"Itu masa lalu, sekarang kita fokus 
ke depan untuk Unair yang kita cintai 
secara bersama-sama," ucapnya.

Nasih juga enggan menjawab 
a p a ka h  d a s a r  p e m e c a t a n  B u d i 
sebelumnya ialah karena pendapatnya 
yang  menolak  dokter  as ing  ke 
Indonesia.

"Saya enggak tahu soal pendapat 
soal apa, yang saya tahu ini sahabat 
saya," ujar Nasih.

Pada kesempatan i tu  walau 
kembali ditanya wartawan, Guru besar 
Fakultas Ekonomi dan Bisnis (FEB) itu 
masih tertutup soal apa masalah yang 
sebenarnya menjadi dasar pemecatan 
B u d i .  D i a  m e n g a t a k a n  h a l  i t u 
m e r u p a k a n  u r u s a n  i n t e r n a l 
lembaganya.

"Lo kok tanya saya. Jadi ini urusan 
internal kami di sini. Dan hanya di 
Unair Iho posisi dekan jadi heboh 
seperti sekarang," kata Nasih.

Di sisi lain, Menteri Kesehatan 
(Menkes) Budi Gunadi Sadikin tak 
melakukan intervensi apapun dalam 

samping itu, penyusunan aturan yang 
ketat juga diperlukan sebagai bentuk 
perlindungan terhadap warga negara 
Indonesia (WNI). 

“Artinya Indonesia harus punya 
domestic regulation dalam hal untuk 
memproteksi  warga negaranya. 
Melalui sebuah persyaratan, evaluasi 
administrasi, evaluasi kompetensi, 
atau letter of good understanding,” 
ujar Adib dalam diskusi daring, Selasa 
(9/7/2024). 

Regulasi yang dibentuk, lanjut 
Adib, harus berisi poin-poin yang 
harus dihormati oleh para tenaga 
medis dari luar negeri. Atasi 

Selain itu, pemerintah juga harus 
membuat kajian mendalam mengenai 
tata kelola tenaga medis di Indonesia. 
Hal ini agar persoalan-persoalan yang 
t e r k a i t  t e n a g a  m e d i s  d a p a t 
diselesaikan. 

“ K a r e n a  m a s i h  b a n y a k 
permasalahan-permasalahan di 
dalam tata kelola ini yang belum 
diselesaikan. Yang itu sebenarnya 
adalah tanggung jawab negara,” kata 
Adib.

 Adib kemudian menegaskan para 
tenaga medis Indonesia tidak anti 
dengan kedatangan serta keberadaan 
dokter asing, apabila sudah ada 
re g u l a s i  ya n g  j e l a s  d a n  wa j i b 
dihormati. (ama,ist,ant/dya)

Rektor	Unair	Prof	Mohammad	Nasih	mengumumkan	Prof	BUS	resmi	kembali	diangkat	menjadi	Dekan	Fakultas	Kedokteran	Universitas	Airlangga	(FK	Unair)	

dalam	konferensi	pers	yang	digelar	di	kampus	C	Unair,	MERR		Surabaya,	Selasa	(9/7/2024).(ist)
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H A R I A N

JAKARTA-Usai dituding Mahfud Md 
tak layak jadi penyelenggara Pilkada, 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI 
ramai- ramai mendapat pembelaan 
dari beberapa pihak. Wakil Menteri 
Dalam Negeri (Wamendagri) John 
Wempi Wetipo mengatakan kasus 
dugaan asusila yang menyeret Hasyim 
Asy'ari tak bisa dikaitkan dengan 
Komisioner KPU lainnya. 

"Saya pikir kan proses ini kan 
sudah terjadi. Ketuanya kan udah 
(dipecat), kan yang lain ini kan masih 
layak untuk dilakukan. Nanti yang 
menilai nanti dari komisi II DPR lah," 
kata Wempi di Kompleks Istana 
K e p r e s i d e n a n  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(9/7/2024).

Dia menuturkan Kemendagri dan 
KPU memiliki komitmen yang sama 
untuk mensukseskan pelaksanaan 
Pi lkada Serentak 2024.  Wempi 
menuturkan pihaknya akan terus 
mendukung kerja KPU, khususnya 
terkait proses Pilkada 2024.

"Kita sama-sama ingin sukseskan 
p e l a k s a n a a n  Pe m i l u  S e re n t a k , 
khususnya pemilu-kada di akhir tahun 
ini. Jadi harus sukses. Kita saling 
support lah, antara kemendagri-KPU 
kita saling support untuk proses 
penyelenggaraan Pemilu," jelasnya.

Wempi menilai Komisi II DPR akan 
mengevaluasi KPU, usai terungkapnya 
kasus Hasyim Asy'ari. Dia meyakini 
kasus Hasyim tak akan menganggu 
pelaksanaan Pilkada Serentak 2024.

"Jadi harapan kita dengan schedule 
yang sudah ada, khususnya untuk 
p e nye l e n g g a ra a n  p e m i l u - k a d a 
serentak tidak terhambat. Kan KPU 
kan sudah ngomong. Jadi kita bersama 
lah. Nanti kalau yang evaluasi, nanti 
tugasnya komisi II DPR," pungkas 
Wempi.

S e b e l u m n y a ,  M a h f u d  M d 
menyorot i  putusan DKPP yang 
memberhentikan Hasyim Asy'ari dari 
Ketua KPU. Ia merasa kaget saat 
mengetahui fasilitas mewah yang 
didapat setiap komisioner KPU.

Dia menegaskan, komisioner KPU 
kini sudah tidak pantas lagi untuk 
mengurusi penyelenggaraan Pilkada. 
Karenanya, pergantian mereka perlu 
menjadi pertimbangan.

Terpisah, Wakil Presiden Ma'ruf 
Amin menilai hal-hal yang kurang dari 
penyelenggara pemilu saat ini penting 
untuk segera diperbaiki.

"Saya kira dikuatkan saja KPU yang 
ada dan hal-hal yang masih kurang, ya, 
d i b e t u l k a n ,  s e h i n g g a  K P U  i n i 
dilengkapi, dikuatkan," ujar Wapres 
dalam keterangan persnya seusai 
meresmikan Tol Cimanggis-Cibitung, 
di Kabupaten Bogor, Jawa Barat 
(Jabar), Selasa (9/7/2024).

Wapres pun mempertimbangkan 
penambahan anggota KPU setelah 
dipecatnya Hasyim Asy'ari dari 
j a b a t a n n y a  s e b a g a i  K e t u a 
K P U . M e n u r u t  Wa p r e s  p e n y e -

lenggaraan Pilkada serentak adalah 
yang terpenting.

Senada, Ketua Umum Golkar 
Airlangga Hartarto tidak sependapat 
dengan mantan Cawapres Mahfud MD 
yang menyebut Komisioner KPU tidak 
layak menyelenggarakan Pilkada 
setelah adanya kasus asusila Hasyim 
Asyari.Menurut Airlangga, Ketua KPU 
Hasyim Asyari  yang melakukan 
pelanggaran telah dipecat oleh DKPP.

"Ya kan sudah diberhentikan," kata 
Airlangga di Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Selasa (9/7/2024).

Menurut Airlangga, Komisioner 
KPU lainnya masih layak menyeleng-
g a ra k a n  P i l k a d a  s e l a m a  t i d a k 
melakukan pelanggaran sesuai 
dengan peraturan yang berlaku.

"Selama tidak ada yang dilanggar, 
dilanjutkan. Masih berlanjut sampai 
sekarang," kata Airlangga.

S e b e l u m nya ,  P re s i d e n  J o ko 
Widodo alias Jokowi membela KPU 
soal kritik yang menyebut lembaga itu 
tidak layak menggelar pemilihan 
kepala daerah atau Pilkada 2024. 
Kepala negara mengungkit sebelum-
nya KPU sudah sukses menggelar 
pemilihan presiden.

“(KPU) sudah sukses menyeleng-
garakan pilpres dengan baik dan 
lancar. Tidak ada masalah,” kata 
Jokowi usai memberikan bantuan 
k e m a n u s i a a n  d i  L a n u d  H a l i m 
Perdanakusuma, Jakarta Timur Senin 
(8/7/2024).

Tak	Cukup	Waktu	Bila	Diganti
Anggota Komisi II DPR dari Fraksi 

Partai Keadilan Sejahtera (PKS) 
Mardani Ali Sera menilai, saat ini 
sudah tidak cukup waktu untuk 
m e n g ga n t i  Ko m i s i o n e r  Ko m i s i 
Pemilihan Umum (KPU). 

"Kalau pergantian sekarang akan 
sangat repot karena waktunya sudah 
sangat pendek," kata Mardani di 
Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta, 
Selasa (9/7/2024). 

M e s k i  d e m i k i a n ,  i a  t e t a p 
menghormati Mahfud yang menyoroti 
persoalan di tubuh KPU saat ini. 
Namun, menurutnya, tahapan Pilkada 

2024 harus terus berlanjut. 
D i ke t a h u i ,  t a h a p a n  P i l k a d a 

terdekat yaitu pendaftaran pasangan 
c a l o n  k e p a l a  d a e r a h ,  A g u s t u s 
mendatang. PKPU Pencalonan Tak 
Direvisi, Indeks Demokrasi Berpotensi 
Turun Artikel Kompas.id Sementara 
itu, pemungutan suara Pilkada 2024 
dijadwalkan pada 27 November 2024. 

"Kita tetap menghargai semangat 
Pak Mahfud, tetapi dengan segala 
kekurangan, sistem harus jalan karena 
kalau s istem berantakan,  akan 
berantakan," ujar Ketua DPP PKS ini. 

Sementara, Ketua Umum Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) Muhaimin 
Iskandar alias Cak Imin justru menilai 
komentar Mahfud itu berharga bagi 
kemajuan KPU.

"Ya, masukan penting untuk KPU," 
katanya kepada wartawan usai 
menghadapi sidang paripurna di di 
Gedung Nusantara II, Kompleks DPR, 
Senayan,  Jakarta  Pusat ,  Selasa 
(9/7/2024).

W a k i l  K e t u a  D P R  i t u  m e -
nambahkan, selain KPU, DPR, dan 
pemerintah akan memperhatikan 
kritik Mahfud menjelang pelaksanaan 
Pilkada Serentak 2024.

"Supaya betul-betul berhati-hati 
agar warning itu tidak mengganggu 
pelaksanaan Pilkada," ujar Cak Imin.

Saat ditanya soal kehidupan 
mewah komisioner KPU, Cak Imin 
mengaku belum mengetahui secara 
mendetail soal kemewahan yang 
ditunjukkan para komisioner KPU.

Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi II 
DPR Junimart Girsang mendapatkan 
i n f o r m a s i  t e r k a i t  K P U  t e n g a h 
menyurati KBRI di beberapa negara 
Eropa untuk tujuan kunjungan kerja. 
Junimart mempertanyakan maksud 
dan tujuan KPU."Ada apa dengan KPU 
RI? Bersurat ke KBRI di beberapa 
negara Eropa untuk melakukan 
kunker. Pileg, pilpres sudah selesai. 
PPLN sudah dibubarkan,"  kata 
Junimart Selasa (9/7/2024).

Junimart mengaku mendapatkan 
informasi itu dari salah satu KBRI di 
Eropa. Dia pun meminta semua KBRI 
yang disurati KPU untuk menolak 

Ramai- ramai Bela KPU usai Disebut 
Tak Layak Selenggarakan Pilkada

permintaan kunker tersebut.
"Saya tegas menyampaikan kepada 

semua KBRI menolak kunjungan-
kunjungan KPU tersebut. Pemilu 
(pileg, pilpres) sudah tuntas selesai. 
P P L N  s u d a h  d i b u b a r k a n .  I n i 
pemborosan anggaran," tegasnya.

Dia menekankan Komisi II DPR 
akan mengawasi ketat gerak-gerik 
KPU. Dia menyoroti hobi KPU yang 
kerap ke luar negeri.( wid,tro,rls/ dya)

Wakil	Presiden	Ma'ruf	Amin	dalam	keterangan	persnya	usai	meresmikan	Jalan	Tol	Cimanggis-Cibitung,	di	Kabupaten	
Bogor,	Jawa	Barat	(Jabar),	Selasa	(9/7/2024).

HARTA 
MOCHAMMAD 
AFIFUDDIN

RP 5,90 MILIAR
TOTAL

Rp 5,53 miliar
Tanah	&	bangunan

Rp 272.2 juta
Kendaraan	senilai

	LKHPN	KPK	(2023)

Rp 68 juta
harta	bergerak	lainnya

Rp 494.17 juta
Kas	dan	setara	kas	senilai

Rp 466 juta
UTANG

RP

RP



6 malangraya
Rabu, 10 Juli 20246

H A R I A N

MALANG  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang saat ini tengah 
merumuskan perubahan Peraturan 
Daerah (Perda) terkait  penye-
lenggaraan Ketertiban Umum. Salah 
satunya soal pengetatan penggunaan 
alat pengeras suara dalam skala besar 
atau 'sound horeg'.

Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, Aries 
Agung Paewai, memuji semangat 
warga dalam memanfaatkan lahan 
yang tidak hanya meningkatkan 

produktivitas tanah, tetapi juga 
b e rd a m p a k  p o s i t i f  p a d a  p e r -
ekonomian masyarakat. 

Bupati Malang, Sanusi, menilai, 
penggunaan 'sound horeg' dapat 
b e r p o t e n s i  m e n g g a n g g u  
ketenteraman dan ketertiban umum 
serta menimbulkan dampak negatif 
bagi lingkungan.

"Maraknya kegiatan hiburan serta 
fenomena penggunaan sound system 
dalam skala besar, sangat berpotensi 

system, maksimal 60 desibel dan 
pelaksanaan acara hingga pukul 23.00 
WIB. Nanti akan lebih diperjelas lagi 
aturannya," ungkap Sanusi.

Sementara itu,  Ketua DPRD 
K a b u p a t e n  M a l a n g ,  D a r m a d i ,  
menjelaskan Ranperda ini merupakan 
respons terhadap Peraturan Menteri 
Dalam Negeri (Permendagri) Nomor 
2 6  T a h u n  2 0 2 0  t e n t a n g  
Penyelenggaraan Ketertiban Umum 
dan Ketenteraman Masyarakat. 

"Kami akan mengatur lebih detail 
b a g a i m a n a  ko o rd i n a s i  a n t a ra  
kepolisian, Satlinmas, dan pihak 
terkait dalam menjaga ketertiban 
umum di Kabupaten Malang," ujarnya.

Darmadi mengharap, perubahan 
Perda ini mampu memberikan payung 
hukum yang lebih kuat bagi Pemkab 
Malang, dalam menghadapi dinamika 
masyarakat serta perkembangan 
teknologi dan budaya.

Sementara itu, menurutnya detail 
teknis terkait batasan penggunaan 
sound system akan lebih lanjut diatur 
melalui Peraturan Bupati (Perbup), 
setelah Ranperda ini berhasil disahkan 
menjadi Perda oleh DPRD Kabupaten 
Malang.(Santi/Dya)

mengganggu ketenteraman dan 
ke t e r t i b a n  m a s ya ra k a t .  S e r t a  
menimbulkan dampak kerugian baik 
secara material maupun dari segi 
kesehatan," ujar Sanusi, Selasa 
(9/7/2024). 

Sebelumnya, Pemkab Malang 
sendiri telah memikiki regulasi terkait 
penggunaan sound system yang diatur 
melalui Surat Edaran (SE) Bupati 
M a l a n g .  P e r a t u r a n  t e r s e b u t  
mewajibkan setiap karnaval dengan 
sound system di Kabupaten Malang 
harus memperoleh izin tertulis dari 
kepolisian setempat.

Namun,  untuk memberikan 
batasan yang jelas, Sanusi menyebut 
perlunya revisi pada Peraturan Daerah 
(Perda) Nomor 11 Tahun 2019 tentang 
Penyelenggaraan Ketertiban Umum 
ini. 

Terlebih pada momen perayaan 
HUT ke 78 RI tahun 2023 kemarin, di 
media sosial sempat ramai peristiwa 
rusaknya rumah salah satu warga di 
Kecamatan Gondanglegi, akibat 
terdampak getaran dari karnaval atau 
sound horeg. 

"Kalau di SE dulu itu sudah 
mengatur batasan intensitas sound 

Salah	satu	sound	horeg	yang	berhasil	disita	oleh	Polres	Malang.	(Dok.	Polres	Malang)

MALANG  – Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, menegaskan 
dirinya masih fokus menjalankan 
tugas. Hal ini menjawab rumor soal 
r e n c a n a  d i r i n y a  m e n g a j u k a n  
pengunduran diri untuk maju dalam 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
2024. 

Pernyataan ini disampaikan 
Wahyu dalam menanggapi berbagai 
spekulasi yang berkembang di 
masyarakat. Terlebih usai banyaknya 
banner Pak Mbois yang menampilkan 
ambar dirinya bertebaran di sudut 
Kota Malang. 

"Saya masih kerja, kerja, dan kerja 
dan masih jadi Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang sampai hari ini," ujar Wahyu, 
ditemui usai audiensi dengan sopir 
angkot di Terminal Arjosari, Selasa 
(9/7/2024). 

Spekulasi mengenai pengunduran 
diri Pj Wahyu semakin menguat 
setelah Plt Kepala Biro Pemerintahan 
dan Otonomi Daerah Sekretariat 
Daerah Provinsi Jawa Timur, Pulung 
Chausar, menye-butkan ada tiga 
penjabat di Jawa Timur yang meng-
ajukan surat pengunduran diri. Yang 
diantaranya termasuk Pj Wali Kota 

Malang. 
Menanggapi hal ini ,  Wahyu 

menyatakan sampai hari ini, Selasa 
(9/7/2024) dirinya masih disibukkan 
dengan urusan pembangunan Kota 
Malang dan masih menjabat sebagai Pj 
Wali Kota Malang. 

"Saya masih sebagai Pj Wali Kota 
Malang .  Kalau pengajuan kan 
regulasinya 40 hari sebelum itu 
(pendaftaran ke KPU). Jadi kan bisa 
kita hitung. Nah tanya Pak Plt 
Kabironya, itu info dari mana," ungkap 
Wahyu. 

Di sisi lain, Wahyu juga menegas-
kan bahwa banner Pak Mbois merupa-
kan inisiatif dari komunitas masya-
rakat yang mengapresiasi kinerjanya 
selama menjabat sebagai Pj Wali Kota 
Malang. Wahyu menekan-kan, banner 
tersebut bukan berasal dari dirinya 
secara pribadi, dan bukan mengguna-
kan dana dari APBD Kota Malang. 

"Ya karena ini menjelang Pilkada, 
jadi banyak sekali yang memlintir-
mlintir omongan. Saya masih kerja 
kerja kerja," tegasnya.

Terpisah, Ketua DPRD Kota 
Malang, I Made Riandiana Kartika, 
memberikan tanggapan terkait 

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
Plt Kepala Biro Pemerintahan dan 
Otonomi Daerah Pemprov Jatim, 
Pulung Chausar, menyatakan hingga 
Senin (8/7/2024), pihaknya masih 
menunggu kepastian dari Wahyu 
Hidayat terkait pengunduran dirinya. 
"Kami masih tunggu beliaunya, dan 
kelengkapannya (pengunduran diri)," 
kata Pulung.(Santi/Dya)

beredarnya banner "Pak 
Mbois." Yang seolah menjadi 
tanda bahwa Pj Wali Kota 
Malang akan maju dalam 
Pilkada. 

Menurut Made, dalam 
regulasi yang ada, yakni 
Surat Edaran (SE) Mendagri, 
sudah jelas menyatakan 
bahwa Penjabat kepala 
daerah yang berkeinginan 
maju dalam Pilkada, harus 
mengundurkan diri dari 
jabatannya. 

"Kelihatan kok mana Pj 
yang ingin maju dan tidak, 
kelihatan kok Pj Wali Kota 
Batu dan Pj Wali Kota 
M a l a n g  p e r b e d a a n nya  
seperti apa. Jadi masyarakat 
tidak perlu dikelabuhi 
dengan (alasan) itu. Kalau mau maju, 
ya maju saja, tapi konsekuensi harus 
mundur dari Pj," tegas Made. 

Di tega ska nnya ,  DPRD a kan 
menunggu itikad baik Pj Wahyu dalam 
waktu maksimal 40 hari ke depan 
sebelum pendaftaran resmi ke KPU, 
serta mengingatkan agar APBD tidak 
digunakan untuk kepentingan politik. 

Bantah Rumor Pengunduran Diri

Pj Wali Kota Malang: Fokus Bekerja

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat.	(Santi/Lenteratoday)

Ganggu Ketertiban Umum, Pemkab Malang 
Bakal Perketat Penggunaan 'Sound Horeg'
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USIA boleh muda, tetapi penyanyi 
Keisya Levronka (21) tampaknya 
punya kedewasaan dalam cara 
berpikir tentang relasi cinta antara 
perempuan dan lelaki. Isi hatinya 
berupa harapan baik atas sebuah 
hubungan percintaan ia sampaikan 
pada lagu terbarunya berjudul 
”Tersemogakan” yang dirilis Universal 
M u s i c  I n d o n e s i a  p a d a  J u m a t  
(5/7/2024).

Ia menyimpan banyak harapan 
dari hubungan asmara agar mengarah 
kepada hal baik pada masa mendatang 
bagi kedua belah pihak. ”Lirik lagu 
’Tersemogakan’ mengangkat tema 
percintaan, dengan harapan untuk 
suatu hubungan,” tutur Keisya tentang 
singel lagu itu.

Penyanyi yang berkarier sejak 
2020 dan punya 1,38 juta pengikut di 
akun Keisya Levronka Channel di 
Youtube itu menyadari di balik 
perjalanan sebuah cinta, pasti ada 
harapan di dalamnya untuk suatu hal 
baik.

Keisya menulis sendiri lirik lagu 
tersebut bersama Clara Riva, penyanyi 
y a n g  j u g a  p e n c i p t a  l a g u .  
”Tersemogakan” yang berlirik manis 
berisi harapan baik bagi relasi sebuah 
pasangan itu dikemas dengan iringan 
musik pop balad plus denting suara 
gitar akustik selaras dengan jenis 
suara gadis  yang pernah ikut  
kompetisi menyanyi Indonesian Idol 
musim ke-10, tahun 2019-2020, itu.

Selain merilis lagunya ke semua 
platform layanan musik digital, pihak 
label juga mengunggah video klip lagu 
tersebut ke akun Keisya Levronka 
Channeldi Youtube yang memiliki 1,38 
juta pengikut.

Video dibuat simple yang tampak 
alami, melukiskan hal yang memang 
biasa terjadi dan terjadi pada sepasang 
kekasih. Kadang kala ada sedikit 
persel is ihan,  tetapi  kemudian 
berbaikan. Keisya menjadi pemeran 
perempuan dalam video tersebut.

Penggarapan lagu baru Keisya 
melibatkan S/eek sebagai produser, 
Prialangga sebagai sutradara, dan 
Adhimas Kencana beserta Titah Cita 
K r e a s i  s e b a g a i  p i h a k  y a n g  

memproduksinya.
Sebelum merilis lagu tersebut, 

penyanyi asal kota Malang, Jawa 
Timur, itu sudah merilis album lagu 
berjudul Levronka pada Mei 2023.

Salah satu lagu dalam album 
Levronka yang berjudul ”Tak Ingin 
Usai” karya Mario Gerardus Klau yang 
diproduseri Tohpati, menjadi lagu 
popular yang menduduki puncak 
tangga lagu musik digital Indonesia 
dan Billboard Hits of The World: 
Indonesia Song selama 11 pekan.

Penonton video lagu ”Tak Ingin 
Usai” yang diunggah ke Youtube 
mencapai 100 juta pada tiga bulan 
setelah perilisan lagu. Sampai Jumat 
(5/7/2024), sebanyak 22 juta orang 
sudah menonton video lagu itu di 
Youtube.

Kepopulerannya membuat  
dirinya menyabet penghargaan 
s e b a g a i  P e n d a t a n g  B a r u  
Terpopuler di Bandung Music 
Award tahun 2023.

Selain menyanyi, Keisya 
juga menjadi pemain seni 
peran. Ia, antara lain, pernah 
bermain di  serial  web 
berjudul Jingga dan 
Elegi yang diputar di 
Vidio.

Profil
K e i s y a  

L e v r o n k a ,  
kelahiran Malang, 2 
F e b r u a r i  2 0 0 3  
m e n g a w a l i  k a r i e r  
sebagai seorang model 
dengan menjadi juara dalam 
ajang Putri Kartini Malang 
Post Photogenic pada 2019. 
Keisya terjun ke dunia tarik 
suara dengan mengikuti ajang 
I n do n e si a n  I do l  m u si m  
kesepuluh.

Perjalanan Keisya 
Levronka di Indonesian 
Idol bertahan hingga 
babak spektakuler 12 
besar. Setelah itu, 
Keisya bergabung 
d e n g a n  l a b e l  

dengan membintangi film dan serial 
w e b .  B e b e r a p a  j u d u l  y a n g  
dibintanginya adalah Lara Ati, Jingga 
dan Senja, Mozachiko dan banyak lagi.

Keisya Levronka pernah mengaku 
sakit hati atas komentar Ivan Gunawan 
yang memintanya untuk lipsync 
karena kerap tidak mencapai nada 
tinggi saat menyanyikan lagu.

"Baru kali ini kerja sakit hatinya 
sampai ke ubun-ubun," tulisnya di 
Twitter. Sebagai tanggapan, Ivan 
Gunawan meminta maaf secara 
terbuka melalui unggahan Instagram.

Baru-baru ini, Keisya Levronka 
kembali menjadi sorotan setelah 
tampil di podcast Marlo. Sikap Keisya 
dikrit ik  tak pantas dan t idak 
m e n g h a r ga i  a c a ra  ya n g  te l a h  
mengundangnya sebagai bintang 
tamu.

Buntut dari hujatan netizen, Keisya 
Levronka diduga me-non aktifkan 
akun Instagram pribadinya. Pasalnya 
akun @keisyalevronka miliknya 
mendadak tak bisa ditemukan 
(Kompas/SuaraCom)

rekaman Universal Music Indonesia 
dari merilis singel perdananya Jadi 
Kekasihku Saja pada 31 Juli 2020.

Selain bernyanyi, Keisya juga 
mencoba peruntungan di dunia akting 

KEISYA LEVRONKA:

“



8 FAMILY
Rabu , 10 Juli 2024

H A R I A N

bahwa mengurangi konsumsi daging 
olahan sekitar sepertiga atau setara 
dengan sekitar 10 potong daging asap 
seminggu dapat mencegah lebih dari 
350.000 kasus diabetes di AS selama 
10 tahun.

Hal ini juga dapat menyebabkan 
92.500 kasus penyakit kardiovaskular 
lebih sedikit dan 53.300 kasus kanker 
kolorektal lebih sedikit selama satu 
dekade.

"Mengurangi konsumsi (daging 
olahan dan tidak olahan) hingga 30 
persen menghasilkan 1.073.400 kasus 
diabetes lebih sedikit, 382.400 kasus 
penyakit kardiovaskular lebih sedikit, 
dan 84.400 kasus kanker kolorektal 
lebih sedikit.

Mengurangi asupan daging merah 
tidak olahan saja hingga 30 persen – 
yang berarti mengurangi sekitar satu 
b u r g e r  d a g i n g  s a p i  s e b e r a t  
s e p e r e m p a t  p o n  s e m i n g g u  –  
menghasilkan lebih dari 732.000 
kasus diabetes lebih sedikit. Hal ini 
juga menghasilkan 291.500 kasus 
penyakit kardiovaskular lebih sedikit 

KARDIOVASKULAR adalah istilah yang 
mengacu pada sistem jantung dan 
pembuluh darah dalam tubuh 
m a n u s i a .  S i s te m  i n i  b e r t u ga s  
memompa darah ke seluruh tubuh, 
menyediakan oksigen dan nutrisi yang 
diperlukan oleh sel-sel tubuh untuk 
berfungsi dengan baik. Oleh karena itu, 
menjaga kesehatan kardiovaskular 
sangat penting untuk menjaga 
kesehatan umum.

S e b u a h  p e n e l i t i a n  y a n g  
diterbitkan dalam Lancet Planetary 
Health, mengurangi 10 potong bacon 
(daging asap olahan) setiap minggu 
dapat secara signifikan mengurangi 
k e m a t i a n  a k i b a t  p e n y a k i t  
kardiovaskular, diabetes, dan kanker 
kolorektal.

Pe n e l i t i a n  i t u  m e n ga t a k a n  
perubahan pola makan kecil ini 
berpotensi menyelamatkan ribuan 
n y a w a ,  s e h i n g g a  p a t u t  
dipertimbangkan demi masa depan 
yang lebih sehat.

Ditulis laman Medical Daily, Jumat 
(5/7), Tim peneliti dari Global 
Academy of Agriculture and Food 
Systems, University of Edinburgh 
bersama dengan University of North 
Carolina, Chapel Hill menemukan 

dan 32.200 kasus kanker kolorektal 
lebih sedikit," demikian pernyataan 
penelitian.

Para peneliti mencatat bahwa 
lebih banyak kasus penyakit dapat 
dicegah dengan mengurangi daging 
merah yang tidak diolah dibandingkan 
dengan daging olahan, sebagian 
karena asupan harian rata-rata daging 
merah yang tidak diolah lebih tinggi 
(47 g per hari) dibandingkan dengan 
daging olahan (29 g per hari).

Pemotongan konsumsi daging juga 
telah direkomendasikan oleh berbagai 
organisasi nasional dan internasional 
untuk mengurangi emisi gas rumah 
kaca, termasuk Komite Perubahan 
I k l i m  d i  I n g g r i s  d a n  P a n e l  
Antarpemerintah tentang Perubahan 
Iklim Perserikatan Bangsa-Bangsa 
atau IPCC.

"Penelitian kami menemukan 
bahwa perubahan pola makan ini juga 
dapat memberikan manfaat kesehatan 
yang signifikan di AS, sehingga ini 
m e r u p a k a n  s o l u s i  y a n g  
menguntungkan bagi manusia dan 
planet ini," kata Profesor Lindsay 
Jaacks, salah satu penulis studi.

Kesehatan kardiovaskular adalah 
aspek penting dalam hidup yang 

sehat. Mengenali gejala-gejala dan 
p e n y e b a b  m a s a l a h  

k a r d i o v a s k u l a r  a d a l a h  
langkah awal yang penting 

dalam menjaga kesehatan 
jantung Anda. Jangan ragu 
untuk berkonsultasi  

dengan ahli kesehatan jika Anda 
memiliki kekhawatiran tentang 
kesehatan kardiovaskular Anda. 
Lakukan langkah-langkah pencegahan 
yang sesuai dan pertahankan gaya 
hidup sehat untuk menjaga jantung 
Anda tetap kuat dan sehat. nei,ist/dya

	

MENGURANGI PORSI DAGING OLAHAN

DAPAT CEGAH PENYAKIT KARDIOASKULAR

“Peneliti	Kami	

Menemukan	

Bahwa	Perubahan

Pola	Makan	ini	Juga	

Dapat	Meberikan	

Manfaat	Kesehatan	

yang	Signifikan	di	AS	

Sehingga		ini	

Merupakan	

Solusi	yang	

Menguntungkan

Bagi	Manusia	

dan	Planet	ini

Prof	Lindsay	
Jaacks
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WI-FI PUBLIK TAK TERHINDAR 

DARI ANCAMAN SIBER

menawarkan fitur untuk terhubung ke 
jaringan terbuka atau publik secara 
otomatis.  Fitur tersebut dapat 
membuka kesempatan bagi para 
pelaku kejahatan s iber  untuk 
m e n y e b a r k a n  m a l w a r e  a t a u  
melakukan pencurian kata sandi.

4.	Hindari	WiFi	yang	tidak	
terpercaya	untuk	layanan	yang	
memerlukan	otentikasi

U s a h a k a n  u n t u k  s e l a l u  
menggunakan jaringan rumah atau 
perusahaan yang aman ketika akan 
memasukkan akun bank, paspor, atau 
detail sensitif lainnya. Jika keadaan 
mengharuskan kita untuk segera 
memeriksa saldo, gunakanlah data 
seluler.

5.	 Pasang	 solusi	 keamanan	 untuk	
melindungi	saluran	komunikasi

Cara paling pasti untuk menjaga 
p e r a n g k a t  t e t a p  a m a n  s a a t  
menggunakan WiFi publik adalah 
dengan memasang perlindungan yang 
andal. Aplikasi jaringan pribadi virtual 
(VPN) melindungi privasi pengguna 
dengan mengenkripsi data sebelum 
mengirimnya ke router, menjaganya 

tetap tersembunyi (Antara)

Jadi alih-alih terhubung ke jaringan 
WiFi  publ ik ,  pengguna justru  
terkoneksi dengan jaringan buatan 
mereka sendiri, dengan nama serupa.

3.	Nonaktifkan	koneksi	otomatis	
ke	WiFi

Perangkat modern berusaha 
menyederhanakan hidup dengan 

Wi-Fi publik cukup populer di kafe, 
bandara, atau di luar negeri saat 
berlibur atau perjalanan bisnis, tetapi 
kewaspadaan harus tetap ditingkat-
kan saat menggunakan fasilitas ini 
untuk memastikan keamanan data 
pribadi terlindungi.

Pa ra  a h l i  K a s p e r s k y  t e l a h  
menyusun serangkaian praktik aman 
saat menggunakan jaringan tidak 
terbatas ini.

Wi-Fi publik adalah cara nyaman 
untuk tetap terhubung saat bepergian. 
Namun, penting untuk menyadari 
p e r t i m b a n ga n  ke a m a n a n  s a a t  
menyambung ke jaringan ini.

Terkadang, penjahat siber mem-
buat jaringan Wi-Fi palsu atau 
menyusupi jaringan yang sudah ada. 
Mereka mungkin menggunakan nama 
yang sangat mirip dengan jaringan 
yang sah untuk mengelabui pengguna 
agar terhubung.

Setelah terhubung, informasi 
pribadi seperti login media sosial, 
detail perbankan, dan alamat email 
menjadi rentan terhadap intersepsi 
dan penyalahgunaan.

Terlepas dari kekhawatiran ini, ada 
cara efektif yang dapat dilakukan 
pengguna untuk melindungi diri dan 
memastikan data tetap aman.

Untuk mencegah risiko dunia maya 
yang tidak perlu, para ahli Kaspersky 
merekomendasikan sejumlah hal yang 
bisa dilakukan.

Pertama, mereka menyarankan 
untuk menggunakan jaringan Wi-Fi 
publik hanya jika benar-benar 
diperlukan karena potensi kerentanan 
keamanannya.

Kedua, saat menggunakan Wi-Fi 
publik, mengonfirmasi keabsahan 
jaringan dengan staf fasilitas dapat 
membantu mencegah koneksi ke 
j a r i n ga n  p a l s u  ya n g  m u n gk i n  

menangkap informasi pribadi.
Selanjutnya, perhatikan halaman 

login jaringan Wi-Fi publik. Jika ia 
meminta kredensial login melalui 
platform eksternal seperti jejaring 
sosial, ini adalah tanda peringatan. 
P e r m i n t a a n  t e r s e b u t  d a p a t  
mengindikasikan upaya phishing yang 
bertujuan untuk mencuri informasi 
pribadi.

P a r a  a h l i  K a s p e r s k y  j u g a  
menyarankan untuk menghindari 
transaksi sensitif di Wi-Fi publik. 
Hindari  akses situs web yang 
m e m e r l u k a n  i n f o r m a s i  l o g i n ,  
khususnya layanan keuangan, saat 
terhubung ke Wi-Fi publik. Praktik ini 
secara signifikan mengurangi risiko 
intersepsi data sensitif.

Terakhir, tingkatkan privasi dan 
keamanan dengan VPN. Menggunakan 
VPN saat menggunakan Wi-Fi publik 
dapat meningkatkan privasi internet 
seseorang secara signifikan.

VPN modern mengenkripsi data 
dan melindungi aktivitas online dari 
akses tidak sah, dan penggunaannya 
tidak terlalu memengaruhi kecepatan 
internet, sehingga cocok untuk 
digunakan terus-menerus.Berikut 
lima tips aman meng-gunakan WiFi 
publik yang direkomendasikan 
oleh Kaspersky:

1.	Berhati-hatilah	dengan	
WiFi	publik

Tidak peduli seberapa meng-
giurkan atau mendesaknya transaksi 
pribadi, jaringan WiFi tanpa kata sandi 
tidak dianjurkan untuk menangani 
i n f o r m a s i  p e n t i n g .

2.	Periksa	nama	hotspot	
secara	cermat

Beberapa pelaku kejahatan siber 
terkadang berada selangkah di depan. 
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Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 
egois dan tidak dewasa.Jadi, boleh saja 
menuruti keinginan anak, tapi tetap 
harus tahu batasnya.

Lantas, Berapa Lama Perilaku 
Manja Bertahan?Anak-anak akan 
cenderung tetap manja apabila Anda 
tak dapat menerapkan aturan yang 
je las  dan dis ipl in .  Anak manja 
cenderung akan mengalami masalah 
dengan motivasi, ketekunan, dan 
hubungan dengan orang lain.

TIPS	AGAR	ANAK	TAK	TUMBUH	
MENJADI	SOSOK	YANG	MANJA

1.	Hindari	Meminta	Maaf	
atas	Kekecewaan
Menurut terapis keluarga di Sharon, 
Massachusetts, Amerika Serikat, 
Karen Ruskin, mengucap kata maaf 
memang hal yang baik. Namun, ucapan 
maaf ini harus menyesuaikan situasi.

Anda tidak perlu meminta maaf ke 
anak apabila belum dapat membelikan 

Orang tua mana yang tak ingin 
anaknya bisa hidup bahagia dan 
sejahtera. Namun, bukan berarti orang 
tua harus selalu memenuhi segala 
keinginan anaknya.

Ya Moms,  anak perlu diberi 
pemahaman, mana hal-hal yang masuk 
dalam daftar kebutuhan, mana yang 
hanya keinginan. Si kecil harus tahu, 
bahwa tidak semua keinginan harus 
dituruti. Selain itu, memenuhi semua 
keinginan anak dengan mudah, juga 
bisa membuatnya tumbuh jadi pribadi 
yang manja.
Dikutip dari Parents, penyebab utama 
anak menjadi manja adalah ketika 
orang tua terlalu longgar dalam 
menerapkan aturan.  Pola  asuh 
semacam ini disebut juga pola asuh 
permisif.

American Academy of Pediatrics 
(AAP) menjelaskan, orang tua yang 
tidak menanamkan disiplin atau 
menegakkan batasan dapat menye-
babkan seorang anak berperilaku 

mainan baru atau menuruti keinginan 
mereka. Kendari demikian, Anda tetap 
boleh berempati atas kekecewaannya, 
karena hal itu menunjukkan bahwa 
Anda menghargai perasaan mereka.

2.	Mengelola	Emosi	Anak
Tidak ada orang tua yang suka 

melihat anak-anaknya menangis 
hingga mengamuk. Biasanya anak 
akan mengamuk apabila keinginannya 
t i d a k  t e r p e n u h i .  S a a t  m e r e k a 
mengamuk lalu Anda memenuhi 
permintaannya, maka mereka akan 
menggunakan cara yang sama untuk 
mendapatkan keinginan lainnya.

P e n d i r i  P o s i t i v e  P a r e n t i n g 
Solutions, Amy McCready menyebut, 
jika orang tua di rumah, abaikan saja 
selama mereka tidak menyakiti diri 
sendiri atau orang lain. Namun, Anda 
harus tetap mengawasi mereka ketika 
berada di tempat umum. Tetap tenang 
d a n  j a n g a n  t e r p a n c i n g  u n t u k 

memenuhi keinginan mereka. Mereka 
cenderung berhenti mengamuk jika 
Anda tetap tenang dan tak terpancing 
untuk memenuhi permintaan mereka.

3.	Ajari	Mereka	Kesabaran
Anak manja merasa berhak tidak 

h a nya  m e n d a p a t k a n  a p a  ya n g 
d i i n g i n k a n n y a ,  t a p i  j u g a 
mendapatkannya dengan segera. 
Perkembangan teknologi  yang 
membuat banyak hal serba mudah 
dan cepat dapat mempengaruhi 
tumbuh kembang anak.

Teknologi ini menyebabkan anak-
anak merasa bisa mendapatkan 
segala hal dengan mudah dan cepat. 
Di sisi lain, aksi Anda menolak atau 
setidaknya menunda keinginan 
m e re k a  a k a n  m e m b a n t u  a n a k 
m e n g e m b a n g k a n  d i s i p l i n  d a n 
mengajarkan anak lebih menghargai 
a p a  y a n g  m e r e k a  t e r i m a . 
(nei,ist/dya)
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 TIPS MEMBESARKAN ANAK 
AGAR TIDAK MANJA 

 

Tanda	Tanda	Anak	Manja	:	

Sulit	mengontrol	diri	 Egois	 Agresif	 Memberontak	 Impulsif	



REALISASI
BELANJA NEGARA
s.d.	31	Mei	2022

Rp 109,6 T
Belanja	Barang

- Klaim perawatan pasien Covid-19

- Insentif Nakes

- Vaksinasi

- Beasiswa LPDP

- Bantuan Operasional Sekolah

- Pemeliharaan dan perawatan alutsista

Rp 41,7 T
Belanja	Modal

- Peralatan dan mesin 

Rp19,8T	

- Gedung dan bangunan

	Rp4,3T	

- Jalan, jaringan, dan irigasi 

Rp15,7	

Bersiap!			...	(dari	Hal	1)

sambungan
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MENTERI  Ko o rd i n a to r  B i d a n g 
Kemaritiman dan Investasi, Luhut 
Binsar  Pandjaitan mengatakan 
pendistribusian BBM bersubsidi 
selama ini masih kurang tepat sasaran. 
Sehingga dengan adanya pembatasan 
pemberian BBM subsidi, diharapkan 
dapat menghemat keuangan negara 
yang selama ini tersedot cukup 
banyak.

M e n u r u t  L u h u t  s a a t  i n i  P T 
Pertamina (Persero) selaku badan 
usaha penyalur BBM bersubsidi 
tengah menyiapkan agar proses 
pembatasan BBM bersubsidi dapat 
segera berjalan. Ia pun berharap pada 
17 Agustus mendatang, pembatasan 
BBM bersubsidi dapat direalisasikan.

"Itu sekarang Pertamina sudah 
menyiapkan.  Kita  berharap 17 
Agustus ini  sudah bisa mulai. Di mana 
orang yang tidak berhak dapat subsidi 
itu akan bisa kita kurangin," kata 
Luhut dikutip dari akun Instagramnya, 
Selasa (9/7/2024).

Sejauh ini BBM yang disubsidi 
pemerintah adalah jenis solar dan 
Pertalite. Sementara jenis Pertamax 
sengaja ditahan harganya dengan 
kompensasi kepada Pertamina.

Luhut mengatakan pihaknya 
mendorong agar penggunaan bio-
etanol lebih masif di Indonesia. Kalau 
perlu, Luhut bilang bioetanol bisa 
menggantikan bensin BBM.

Dijelaskan, bioetanol sendiri 
memiliki kandungan yang lebih ramah 
l i n g k u n g a n  u n t u k  d i g u n a k a n . 
Menurutnya bila kandungan sulfur 
dari bensin bisa mencapai 500 ppm, 
bioetanol bisa jauh lebih rendah 
k a n d u n g a n  s u l f u r nya ,  b a h k a n 
menyentuh angka 50 ppm saja.

"Kemudian masalah penggunaan 
bensin. Kita kan sekarang berencana 
ini mau mendorong segera bioetanol 
masuk menggantikan bensin supaya 
polusi udara ini juga bisa dikurangin 
cepat karena sulfur yang ini kan 
hampir  500 ppm ya .  Ki ta  mau 
sulfurnya itu 50 lah," beber Luhut.

Jika Indonesia mampu mengubah 
BBM jadi bioetanol, jumlah penderita 
ISPA bisa ditekan. Ujungnya, pem-
b a y a r a n  B P J S  u n t u k  p e n y a k i t 
pernapasan bisa dihemat sampai Rp 
38 triliun.

"Nah kalau itu terjadi sulfur ini tadi 
dikurangin itu akan mengurangi orang 
yang sakit ISPA. Dan itu juga bisa anu 
kepada kesehatan (menghemat) 
sampai Rp 38 triliun ekstra pem-
bayaran BPJS," tegas Luhut.

Luhut mengatakan Pertamina 
s e d a n g  d i t u g a s k a n  u n t u k  m e -
wujudkan rencana ini. Dia yakin 
Indonesia bisa berhemat banyak 
untuk uang subsidi energi BBM yang 
selama ini sering tidak tepat sasaran 
dan membebani APBN.

"Nah ini sekarang lagi di proses 
dikerjakan oleh Pertamina. Nah kalau 
ini semua berjalan dengan baik dari 
situ saya kira kita bisa menghemat 
lagi," pungkas Luhut.

Sebelumnya, Badan Pengatur Hilir 
Minyak dan Gas Bumi (BPH Migas) 

mengungkapkan Presiden Joko 
Widodo meminta agar pengaturan 
terkait  pembatasan pembelian 
volume Bahan Bakar Minyak (BBM) 
jenis Pertalite dan Solar Subsidi dapat 
segera terbit.

Aturan tersebut nantinya akan 
tertuang dalam revisi Peraturan 
Presiden (Perpres) No. 191 tahun 
2014 tentang Penyediaan, Pendis-
tribusian dan Harga Jual Eceran 
Bahan Bakar Minyak.

Semula, Kepala BPH Migas Erika 
Retnowati menjelaskan bahwa over 
kuota JBT Solar pada tahun 2023 
terjadi lantaran perencanaan kuota 
diasumsikan dengan terbitnya revisi 
Perpres 191. Sementara hingga saat 
ini revisi  perpres tersebut tak 
kunjung rampung.

"Terkait dengan revisi Perpres 
191 itu sedang dibahas terus menerus 
saat ini, karena terakhir memang ada 
arahan dari Presiden untuk segera 
diterbitkan," kata Erika dalam Rapat 
Dengar Pendapat bersama Komisi VII 
DPR, Senin (27/5/2024).

Menurut dia, saat ini pemerintah 
masih terus berupaya untuk segera 
menyelesaikan revisi Perpres 191. 
Ada p u n  a t u ra n  m a in  terseb u t 
p o s i s i n y a  m a s i h  b e r a d a  d i 
Kementerian Koordinator Bidang 
Perekonomian.

"Bahkan tadi, hari ini pagi-pagi 
m a s i h  d i b a h a s  j a d i  s e k a r a n g 
p o s i s i n y a  m a s i h  d i  M e n k o 
Perekonomian kami masih nunggu 
keputusan dari Menko Perekonomian 
karena ini gak hanya nyangkut BPH 
ada Kementerian terkait harus ada 
kesepakatan," ujarnya.

Sebelumnya, Menteri Keuangan 
S r i  M u l y a n i  I n d r a w a t i 
memproyeksikan kebutuhan subsidi 
dan kompensasi energi dalam APBN 
2024 kemungkinan membengkak 
pada paruh kedua 2024. Hal ini 
disebabkan oleh depresiasi nilai 
tukar rupiah dan produksi minyak 
mentah Indonesia yang di bawah 
target.

" B e l a n j a  d a r i  s u b s i d i  d a n 
kompensasi yang diperkirakan juga 
akan mengalami kenaikan," kata Sri 
Mulyani dalam rapat dengan Badan 
Anggaran DPR tentang Laporan 
Semester I 2024, Senin, (8/7/2024).

Sri Mulyani mengatakan selama 
semester I 2024, pemerintah sudah 
menyalurkan BBM sebanyak 7,16 juta 
kiloliter. Realisasi ini sebenarnya 
turun 0,05% dari periode yang sama 
tahun lalu.

Sementara itu, untuk LPG 3 kg 
pemerintah telah menyalurkan 3,3 
juta kg atau naik 1,4%. Adapun untuk 
subsidi listrik, telah diberikan kepada 
40,6 juta pelanggan atau naik 3,4%.

D i a  m e n g a t a k a n  n a i k n y a 
anggaran subsidi dan kompensasi 
energi ini dipengaruhi oleh fluktuasi 
harga ICP, depresiasi nilai tukar 
rupiah, serta peningkatan volume 
LPG dan listrik bersubsidi.

S r i  M u l y a n i  m e n g a t a k a n 
peningkatan subsidi dan kompensasi 
ini tentu akan mempengaruhi APBN. 
Namun, dia mengatakan pemerintah 
tidak berencana untuk menaikan 
h a r g a - h a r g a  b a r a n g  e n e r g i 

tersebut."Ini supaya masyarakat bisa 
bertahan dari tekanan," kata dia.

Pengamat	Sebut	Bisa	Hemat	Rp	34	T
Peneliti Center of Food, Energy 

and Sustainable Development Indef, 
Dheny Yuartha mencatat, Indonesia 
bisa menghemat hingga Rp 34 triliun 
anggaran apabila adanya kebijakan 
penggunaan Bahan Bakar Minyak 
(BBM) bersubsidi tepat sasaran.

Indef, kata Dheny, bahkan sempat 
menghitung apabila BBM bersubsidi 
seperti misalnya jenis BBM khusus 
penugasan (JBKP) pertalite dipakai 
sesuai dengan sasarannya. Misalnya, 
B B M  P e r t a l i t e  d i b a t a s i  p e n g -
gunaannya tidak untuk roda empat 
atau mobil atau dengan mobil yang me- 
mikliki spesifikasi cubicle centimeter 
(CC) tinggi dan mobil berplat hitam

"Contohnya adalah bagaimana 
ketika semua pelat hitam, mobil dinas, 
semua mobil dibatasi menggunakan 
Pertalite dan motor di atas 150 cc 
dibatasi, kita bisa menghemat sekitar 
Rp34 triliun atau ada pemasukan baru 
sekitar Rp34 triliun penghematan 
tersebut," jelasnya.

"Atau juga bisa dibatasi hanya 
mobil saja. Misalkan karena rumit 
untuk meregistrasi motor, mobil 
dibatasi sama rata semuanya, itu akan 
lebih kecil, meskipun itu cukup besar. 
Itu sekitar Rp32 triliun," imbuhnya.

Namun, sebelum bisa menerapkan 
berbagai jenis skenario pembatasan 
pembelian Pertalite yang sudah 
diperhitungkan itu, Dheny mengungkap- 
kan hal utama yang harus dilakukan 
pemerintah adalah dengan merevisi 
aturan dalam Peraturan Presiden No. 
191 Tahun 2014 Tentang Penyediaan, 
Pendistribusian dan Harga Jual Eceran 
Bahan Bakar Minyak.

Asal tahu saja, memang dalam 
beleid tersebut belum diatur secara 
rinci perihal siapa saja yang berhak 
menerima BBM JBKP Pertalite. "Jadi 
memang salah satu cara memang 
harus mulai merevisi Perpres (191/ 
2014) tersebut untuk membatasi peng-  
gunaan JBKP. Kadang besarnya di situ, 
gemuknya di situ. Itu yang kemudian 
menguras fiskal," tandasnya.

Sebelumnya,  Ketua Komisi VII 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) RI 
Sugeng Suparwoto membeberkan 
harga asli dari Bahan Bakar Minyak 
(BBM) khususnya Jenis BBM Khusus 
Penugasan (JBKP) yakni Pertalite 
(RON 90) bukan lagi Rp 10.000 per 
liter, melainkan sudah menyentuh 
angka Rp 13.500 per liternya.

"Karena Pertalite dengan harga 
jual Rp10.000 (per liter), itu harga 
produksinya kurang lebih Rp12.400. 
Bahkan akhir-akhir ini akan naik 
merangkak kurang lebih menjadi 
R p 3 . 5 0 0 .  J a d i  R p 1 3 . 5 0 0  h a rga 
realnya," beber Sugeng.

Sugeng menjabarkan, selisih harga 
antara harga jual dengan harga asli 
Pertalite itu sendiri dinilai bisa 
menjadi beban bagi korporasi apabila 
penyaluran BBM Pertalite melebihi 
kuota yang telah ditentukan oleh 
pemerintah yakni melebihi 31 juta kilo 
liter tahun ini.

"Jadi setiap liternya itu kurang 

lebih Rp3.500 dikalikan 31 juta 
kiloliter. Itu untuk Pertalite di tahun 
2024 ini kita targetkan demikian. Dan 
prognosa yang ada itu akan ter-
lampaui tampaknya bahkan menjadi 
32 juta kiloliter. Nah ini kan beban juga 
bagi korporasi sebagaimana saya 
kemukakan tadi," tambahnya.

Lebih lanjut, Sugeng menilai, 
perhitungan harga jual BBM di dalam 
negeri setidaknya harus memper-
hatikan 3 aspek utama.

"Satu adalah kemampuan daya 
beli masyarakat yang implikasinya ke-
pada inflasi. Kedua adalah kemampuan 
APBN kita. Ketiga jangan lupa jadi 
korporasi  juga yang mendapat 
penugasan dalam hal ini adalah 
Pertamina. Karena ini ketiga-tiganya 
adalah juga harus mendapat perhatian 
yang sangat-sangat teliti," ungkap dia

Selain harga Pertalite, harga jenis 
BBM tertentu ( JBT) yakni Solar 
Subsidi juga sudah bukan lagi Rp 
6.800 per liter, melainkan sudah Rp 
1 2 . 0 0 0 - a n  p e r  l i t e r.  H a l  i t u 
diungkapkan langsung oleh Menteri 
ESDM Arifin Tasrif.

Atas hal itu, Kementerian ESDM 
mengusulkan adanya kenaikan nilai 
subsidi solar sekitar Rp 1.000-3.000 
per liter pada tahun 2025 mendatang. 
Adapun subsidi solar pada tahun 2024 
ditetapkan sebesar Rp 1.000 per liter.

"Sampai dengan Mei 2024, dengan 
subsidi tetap minyak solar sebesar 
Rp1.000/liter, besarnya kompensasi 
yang dialokasikan sampai dengan 
bulan Mei 2024 adalah Rp 4.496/liter. 
Dalam RAPBN T.A .  2025,  kami 
mengusulkan Subsidi Tetap untuk 
Minyak Solar sebesar Rp1.000 - 
Rp3.000 per liter," kata Menteri ESDM 
Arifin Tasrif dalam Rapat Kerja 
bersama Komisi VII DPR RI, beberapa 
waktu yang la lu .  ( tros ,wid,r ls , 
cnbc,ant/dya)
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TOKYO-Enam orang tewas di Tokyo 
akibat sengatan panas melanda Jepang 
di musim hujan. Kondisi ini memaksa 
pihak berwenang setempat menge-
luarkan banyak peringatan kesehatan.

Selama akhir pekan, Shizuoka 
menjadi wilayah pertama di Jepang 
yang menembus suhu 40 derajat 
Celcius di 2024. Suhu tersebut jauh di 
atas batas yang diklasifikasikan 
"sangat panas" (35 derajat Celcius) 
oleh ahli cuaca.

Panas ekstrem di tengah musim 
hujan relatif jarang terjadi di Jepang. 
Hal itu disampaikan seorang pejabat 
badan cuaca kepada AFP dikutip 
Selasa (9/7/2024).

Ia menambahkan, salah satu 
penyebab fenomena itu ialah sistem 
tekanan tinggi yang kuat di Pasifik 
Selatan.

Menurut media lokal Jepang, suhu 
j u ga  m e n c a p a i  re ko r  te r t i n g g i 
mendekati 40 derajat Celsius di Tokyo 
dan di wilayah selatan Wakayama 
pada Senin (8/7/2024).

Selama beberapa hari terakhir, 
pihak berwenang mengeluarkan 
peringatan sengatan panas di sebagian 
b e s a r  b a g i a n  n e g a r a .  M e r e k a 
mengimbau warga untuk menghindari 
aktivitas olahraga di luar ruangan dan 
menggunakan AC.

KJRI Osaka juga mengimbau WNI 
di Jepang untuk menjaga diri dan 
kesehatan selama musim panas 
ekstrem ini.

Tokyo mencatat tiga kematian 
akibat sengatan panas pada Sabtu 
(6/7/2024) dan tiga kematian lainnya 
pada Senin (8/7/2024). Suhu saat itu 
mencapai sekitar 35 derajat Celcius di 
tengah hari.

“Tanpa AC menyala, saya merasa 
sulit untuk bertahan hidup,” kata 
s e o ra n g  wa r g a  To k yo ,  S u m i ko 
Yamamoto (75), kepada AFP.

“Melalui nasihat yang diberikan di 
TV,  saya berusaha untuk tetap 
terhidrasi sebanyak mungkin. Karena 
saya sudah tua, saya berhati-hati agar 
tidak pingsan,” tambahnya.

Jepang memiliki populasi lansia 
terbesar kedua di dunia setelah 
Monako. Kelompok yang paling rentan 
terhadap sengatan panas adalah 
lansia, bayi, dan mereka yang tinggal 
sendirian atau terlalu miskin untuk 
membeli AC.

Seorang eksekutif bisnis di Tokyo, 
Mikio Nakahara (67) mengatakan 
bahwa Tokyo sekarang jauh lebih 
panas dibandingkan 50 tahun lalu.

“Saya berusaha sebisa mungkin 
bekerja dari jarak jauh sehingga saya 
tidak perlu keluar rumah,” katanya 
kepada AFP..“Tokyo tidak sepanas 
sekarang,” tambahnya.

Di lokasi lain, lebih dari 146 juta 
warga Amerika mendapat peringatan 
panas ekstrem setelah cuaca yang 
berbahaya memicu kebakaran hutan 

dan lahan baru, menurut sejumlah 
laporan media.

Gelombang panas cukup parah 
telah memecahkan rekor suhu di 
seluruh AS bagian barat, dan disebut 
menyebabkan empat kematian di 
Oregon, menurut laporan surat kabar 
The Guardian.

Suhu di Kota Salem, Oregon, 
mencapai 39,4 derajat Celsius pada 
Minggu (7/7/2024), memecahkan 
rekor sebelumnya 37,2 derajat Celsius 
pada 1960.

Pihak berwenang di  Daerah 
Multnomah tengah menyelidiki empat 
kematian yang diduga akibat panas, 
menurut The Guardian.

Peringatan panas ekstrem dari 
Dinas Cuaca Nasional mencakup 
bagian wilayah California, Nevada, 
Arizona, Oregon, Washington, dan 
Idaho, sementara peringatan panas 
meluas ke pantai timur, termasuk 
Florida,  Georgia,  Alabama,  dan 
Mississippi.

Pusat Prediksi Cuaca Badan Cuaca 
Nasional memperingatkan bahwa 
pada Kamis (11/7/2024), suhu panas 
di wilayah Pasifik Barat Laut akan 

berpindah ke wilayah Intermountain 
West dan High Plains bagian utara.

Lebih	Panas	Dibanding	2023
Terpisah, Badan Pemantau Iklim 

Uni Eropa menyatakan bulan lalu 
merupakan Juni terpanas dalam 
catatan se jarah .  Para  i lmuwan 
mengatakan berlanjutnya rekor suhu 
panas yang menjadikan 2024 sebagai 
tahun terpanas yang pernah tercatat.

Dalam buletin bulanannya, Badan 
Perubahan Iklim Copernicus (C3S) 
mengatakan setiap bulan selama 13 
bulan terakhir merupakan bulan-
bulan terpanas yang pernah tercatat. 
T e m u a n  i n i  b e r d a s a r k a n 
perbandingan dengan bulan-bulan 
sebelumnya.

C3S menyampaikan bahwa dalam 
12 bulan yang berakhir pada Juni, suhu 
rata-rata dunia adalah yang tertinggi 
dalam catatan untuk periode tersebut, 
yaitu 1,64 derajat Celcius di atas rata-
rata era pra-industri (1850-1900).

Data menunjukkan 2024 dapat 
mengalahkan 2023 sebagai tahun 
terpanas yang pernah tercatat. Para 

Dunia Terus Catat Rekor Suhu Panas

6 Orang di Tokyo Tewas, Kebakaran Hutan Landa AS

ilmuwan mengatakan perubahan 
iklim yang memicu aktivitas manusia 
dan fenomena El Nino menyebabkan 
suhu tahun ini menembus rekor.

"Kini saya memperkirakan ada 
ke m u n g k i n a n  9 5  p e r s e n  2 0 2 4 
mengalahkan 2023 sebagai tahun 
terhangat sejak suhu permukaan bumi 
dicatat pada pertengahan 1800-an," 
kata peneliti dari lembaga independen 
asal Amerika Serikat (AS), Berkeley 
Earth ,  Zeke Hausfather,  Selasa 
(9/7/2024).

Perubahan iklim menimbulkan 
konsekuensi bencana di seluruh dunia 
pada tahun 2024. Lebih dari 1.000 
orang meninggal dalam cuaca panas 
yang menyengat selama pelaksanaan 
ibadah haji bulan lalu.

Ke m a t i a n  m e n d a d a k  a k i b a t 
panasnya New Delhi, yang mengalami 
gelombang panas terpanjang dan 
belum pernah terjadi sebelumnya, dan 
di antara para turis di Yunani. Ilmuwan 
iklim di Grantham Institute di Imperial 
College London Friederike Otto 
mengatakan kemungkinan besar 
tahun 2024 akan menjadi tahun 
terpanas yang pernah tercatat.

“El Nino adalah fenomena alam 
yang akan selalu datang dan pergi. Kita 
tidak dapat menghentikan El Nino, 
tetapi kita dapat menghentikan 
pembakaran minyak, gas, dan batu 
bara," katanya.

Fenomena alam El Nino, yang 
menghangatkan permukaan air di 
Samudera Pasifik bagian timur, 
cenderung meningkatkan suhu rata-
rata global. Efek tersebut mereda 
dalam beberapa bulan terakhir, dan 
dunia kini berada dalam kondisi netral 
sebelum kondisi La Nina yang lebih 
dingin diperkirakan akan terbentuk 
akhir tahun ini.

Kumpulan data C3S berasal dari 
t a h u n  1 9 4 0 ,  y a n g  k e m u d i a n 
dicocokkan dengan data lain. Untuk 
pelaporan bulan lalu, ini adalah bulan 
Juni terpanas sejak periode pra-
industri tahun 1850-1900. (anadolu, 
afp,ist/dya)

Pejalan	kaki	beristirahat	di	bawah	kabut	dingin	saat	pemerintah	Jepang	mengeluarkan	peringatan	

serangan	panas	di	Tokyo	dan	prefektur	lainnya,	di	Tokyo,	Jepang,	Selasa	(9/7/2024).	(Reuters)
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